

## 新型コロナウイルスが

日本で確認された当初から現在まで  
診療と研究に従事するほか、

誰もが分かりやすい解説と啓発活動に尽力する  
大阪大学の忽那賢志先生。

新春対談と題して、

医療の一線で奮闘する忽那先生と

横尾俊彦市長が、ワクチン接種の有効性や  
コロナ禍でも社会活動を取り戻していくための  
道筋などを熱く語りました。

ご協力を得やすい環境があります。

**忽那**

大切なことです。現在流行しているオ  
ミクロノ株は、感染者が重症化する頻度は減り  
ましたが、感染者そのものが極めて多く、結果  
として重症化する人や亡くなる人の数が増えて  
います。だからこそ、感染リスクを大きく下げ、  
重症化を防ぐ効果があるワクチンの接種は重要  
です。

**市長** そうですね。多久市では集団接種会場の  
「多久市コロナワクチン接種センター」で戸惑わ  
れないように接種の流れをシミュレーションし  
たり、市ホームページでも接種までの流れを確  
認できる動画を公開したりしています。そのほか、  
接種後の待機所で副反応のことなどを説明する  
デジタルサイネージの設置もしています。オミ  
クロノ株対応ワクチンに切り替わったこともあ  
り、副反応については心配される人が多いんです。

**忽那** 確かにこれまでのワクチンでもオミクロ  
ノ株対応ワクチンでも副反応は起こることがあ  
りますが、従来のワクチンと比べて副反応が増  
えるということはありません。ですからぜひ、  
感染と重症化を防ぐためにワクチン接種をして  
いただきたいです。

### 回復後も適切なケアを

**市長**

私の身近に、感染後味覚が鈍くなつて食  
事が遠のいたり筋力が衰えたりして「コロナフ  
レイル」の症状が出た人がいました。こうした  
ものは、新型コロナウイルスの後遺症と捉えて  
いいのでしょうか？

**忽那** そうですね。回復してからも筋肉痛がある、  
だるさが続く、集中力がもたない、物覚えが悪  
くなるといった症状が続くと言う人が若い人を

